
Старая Кулатка - 
столица Сабантуя-
2016 
Сергей Морозов предло-
жил Сабантуй для дошко-
лят, который проходит в 
Старокулаткинском рай-
оне, сделать областным. 

Ксения РаКитансКая �

В минувшие выходные глава ре-
гиона Сергей Морозов в ходе рабочей 
поездки в Старую Кулатку принял 
участие в районном Сабантуе. На этот 
раз старокулаткинский Сабантуй 
собрал более 2000 человек, гостями 
праздника стали жители района и со-
седних муниципальных образований, 
труженики тыла, ветераны Великой 
Отечественной войны, многодетные 
семьи, работники сфер культуры и об-
разования. 

Стоит отметить, что на, казалось 
бы, татарский праздник, по традиции, 
приходят люди всех национально-
стей. Одной из причин этого является 
та политика, которая проводится гла-
вой региона Сергеем Морозовым. Она 
направлена на уважение к традициям 
всех  национальностей, населяющих 
Ульяновскую область. Как результат 
- уникальный межнациональный и 
межконфессиональный мир в регио-
не, о котором известно далеко за пре-
делами страны.

Неслучайно именно Ульяновская 
область, пока единственная в стране, 
удостоена высокой чести в третий раз 
принять на своей земле федеральный 
Сабантуй. Впервые это случилось в 
2003 году в Димитровграде, затем - в 
2009-м - праздник состоялся в Улья-
новске. А недавно символ Всероссий-
ского сельского Сабантуя был передан 
в Оренбургской области старокулат-
кинцам, которые примут  праздник 
следующим летом.

С приветственным словом к го-
стям и участникам праздника обра-
тился губернатор:  «Проведение этого 
праздника на всей территории нашей 
области стало доброй традицией: в 
этом году его отметят в 17 муници-
пальных образованиях. Однако на-
стоящей региональной столицей Са-
бантуя уже много лет является Старая 
Кулатка. А с будущего года вы стане-
те столицей Всероссийского 
сельского Сабантуя.
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ЭКОНОМИКААВТО

Печатные СМИ поддержат, 
не допустив роста цен на бумагу 
Президент	Российской	Федерации	Владимир	Путин	поручил	правительству	
принять	меры	по	повышению	открытости	данных	о	расходовании	бюджетных	
средств	на	информационное	обеспечение	работы	чиновников	в	регионах	и	
поддержку	СМИ,	а	также	не	допустить	роста	цен	на	целлюлозно-бумажную	
продукцию,	используемую	при	изготовлении	периодических	изданий.

Водителей обяжут убирать с дороги авто после аварии 
С	1	июля	вступают	в	силу	новые	поправки	в	Правила	дорожного	движения,	начнет	действо-
вать	Европротокол	фиксации	ДТП,	не	несущего	жертв.	Участники	аварии	с	пострадавшими	
также	должны	будут	освободить	проезжую	часть,	если	иные	участники	движения	не	смогут	
объехать	столкнувшиеся	автомобили.	Стоит	отметить,	что	согласно	закону	водители,	кото-
рые	своевременно	не	уберут	автомобили	с	проезжей	части,	будут	оштрафованы	на		
1	тысячу	руб.	было	принято	решение	обязать	автовладельцев	самостоятельно	фотографи-
ровать	положение	ТС	при	аварии,	после	чего	освобождать	дорогу.
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Морозов выступит  
на «пленарке» ПМЭФ 

Что привезём из 
Питера на этот раз? 

Олег ДОлгОв �

Губернатор Сергей Морозов выступит 
на Петербургском международном эконо-
мическом форуме, который стартует завтра, 
17 июня.

Планируется, что в первый день работы 
ПМЭФ Сергей Морозов примет участие в 
российском форуме малого и среднего пред-
принимательства «Малый бизнес - большие 
перспективы». Губернатор выступит с до-

кладом на пленарном заседании «Решения 
Государственного совета Российской Фе-
дерации: новые возможности для малого и 
среднего предпринимательства», а также на 
«круглом столе» «Потенциал малого бизне-
са. Спрос и предложения. Государственные 
закупки. Субконтрактинг. Международное 
сотрудничество».

В четверг, 18 июня, глава региона при-
мет участие в пленарной сессии Сбербанка 
России «Актуальные вопросы антикризис-
ной политики: реформа государственного 
управления», 19-го -  посетит презентацию 
результатов национального рейтинга состо-
яния инвестиционного климата в субъектах 
Российской Федерации.

В рамках форума запланирован ряд ра-

бочих встреч и деловых переговоров с рос-
сийскими и зарубежными инвесторами, по 
итогам которых с несколькими компаниями 
планируется подписание инвестиционных 
соглашений. Напомним, в Петербургском 
международном экономическом форуме 
Ульяновская область принимает участие 
с 2007 года. За это время в регионе успеш-
но реализованы инвестиционные проекты, 
соглашения по которым были подписаны 
на форуме. Среди них: горнодобывающее 
предприятие компании Quarzwerke, пиво-
варенный завод транснациональной корпо-
рации SABMiller (ныне компания «Эфес»), 
завод строительных смесей компании  
ООО «Хенкель-Баутехник».
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Подписи под соглашением поставили губернатор 
Ульяновской области Сергей Морозов и исполнительный 
директор ГК ЗАО «Фирма Русь» Алексей Рассадин
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Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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Более  4,5  тысячи  
ульяновцев занято на предприятиях легкой и текстильной промышленности региона. «отрадно осознавать, что 
продукция местных производителей становится все более конкурентоспособной», - отметил губернатор сергей 
морозов в своем поздравлении работникам отрасли по случаю их профессионального праздника.

Подведены итоги предварительного голо-
сования «Единой России» в избирательных 
округах № 4, 9, 12, 13, 17 и 21.

Явка на этих избирательных участках со-
ставила свыше 10%.

Напомним, с 1 июня в Ульяновске начали 
работать первые площадки народного голосо-
вания. В этом году процедура ПНГ проходит 
по самой открытой модели, при которой лю-
бой желающий может стать как кандидатом, 
так и выборщиком.

В  списке для голосования по Железнодо-
рожному округу № 4  - 11 человек. Среди них: 
генеральный директор ЗАО «Строительная 
корпорация» Николай Абрамов, управляю-

щий ульяновским отделением № 8588 ОАО 
«Сбербанк России» Вячеслав Безруков, сту-
дентка Ульяновского государственного уни-
верситета Альбина Дубова, директор средней 
общеобразовательной школы № 10 Елена Ма-
люгина, учитель математики и физики средней 
общеобразовательной школы № 55 Светлана 
Марышева. По итогам голосования победил 
действующий депутат Ульяновской городской 
думы Николай Абрамов.

Жители Нового города и Даманского так-
же выбрали достойных кандидатов от «Еди-
ной России».

Победителями в Засвияжском районе ста-
ли  Алсу Айзатуллина  (избирательный округ 
№ 17) и  Рашид Абдуллов  (избирательный 
округ № 21). В 21 округе было отмечено самое 
большое количество кандидатов - 16.

В Заволжском избирательном округе № 9 
ульяновцы поддержали кандидатуру  Игоря 
Крючкова, в округе  № 12 - Юрия Мухина  и в 
округе № 13 - Дмитрия Кочкарева.  

Предварительное народное голосование 
продлится до 5 июля. Ознакомиться с графи-
ком голосования можно на сайте Ulyanovsk.
er.ru в разделе «Предварительное голосование-
2015». Всего с начала открытия площадок в 
народном голосовании приняло участие более 
25 тысяч ульяновцев.

В народном голосовании приняло  
участие более 25 тысяч ульяновцев

ЦифРа

Ева ШтЕрлЕ �

На базе фабрики «Русь» в 
Ульяновске будет создан ин-
дустриальный парк. 

С инициативой создания 
на территории предприятия 
новой  промышленной пло-
щадки выступил глава регио-
на Сергей Морозов. 

Эту идею он озвучил в 
ходе посещения фабрики в 
День работника текстильной 
и легкой промышленности 
шестого июня, а уже вчера, 
15 июня, между правитель-
ством Ульяновской области 
и ГК ЗАО «Фирма Русь» 
было подписано соглашение 
о сотрудничестве в сфере раз-
вития текстильной и легкой 
промышленности, преду-
сматривающее реализацию 
проекта по созданию на базе 
фабрики индустриального 
парка.

Стремление руководства 
группы компаний как можно 
быстрее использовать под-
вернувшуюся возможность 
объясняется тем, что в по-
следние годы «Русь» и так 
двигалась по пути создания 
промышленной площадки 
на своей территории. По 
словам председателя совета 
директоров ГК ЗАО «Фирма 

Русь» Зинаиды Измайловой, 
на сегодняшний день в арен-
де находится около трети 
площадей фабрики. Причем 
большинство арендаторов 
являются представителями 
швейной отрасли. Так, в про-
шлом году на одном из эта-
жей разместила свои мощно-
сти Балтийская текстильная 
компания. В дальнейшем 
также планируется концен-
трировать здесь компании, 
чья деятельность связана с 
легкой промышленностью. 
- Правительство Ульяновс-
кой области окажет госу-

дарственную поддержку 
реализации проекта созда-
ния индустриального три-
котажного парка, что позво-
лит значительно расширить 
рынки сбыта ульяновской 
продукции, создать новые 
рабочие места и обеспечить 
выполнение задачи, постав-
ленной Президентом РФ в 
области импортозамещения, 
- отметил Сергей Морозов. 
О перспективах и сложно-
стях развития областного 
легпрома читайте в пятнич-
ном номере «Ульяновской 
правды».

«Русь» пошла по пути ДААЗа

Сергей Морозов подписал соглашение о развитии  
в регионе текстильной и легкой промышленности. 

Завершение сезона 
В рамках празднования Дня России в Ульяновском драма-

тическом театре состоялась торжественная церемония закрытия 
театрального сезона. Ульяновцы смогли увидеть одну из ярких 
премьер года - спектакль «Таланты и поклонники» по пьесе А.Н. 
Островского в постановке петербургского режиссера Анатолия 
Морозова. «За последние несколько лет театр имени И.А. Гонча-
рова все серьезнее заявляет о себе как на федеральном, так и на 
международном уровне. И мы с удовольствием отмечаем актив-
ный процесс интеграции ульяновского театрального искусства 
в другие регионы страны и за ее пределы. Мастерство наших 
театралов высоко отмечено на федеральном уровне. Так, спек-
такль «Бедная Лиза» по повести Николая Карамзина получил 
именной грант Президента России в качестве проекта общена-
ционального значения в области культуры и искусства. На днях 
эта постановка будет показана на Международном театральном 
фестивале «У Троицы» в городе Сергиев Посад. Впереди у нас 
- юбилейный театральный сезон», - отметил губернатор Сергей 
Морозов, принявший участие в церемонии.

старт ENES-2015
Начался прием заявок на региональный этап II Всероссий-

ского конкурса реализованных проектов в сфере энергосбере-
жения ENES-2015, проходящего под эгидой Минэнерго России 
в целях стимулирования на региональном и муниципальном 
уровнях реализации проектов по повышению энергоэффектив-
ности и пропаганды энергосберегающего образа жизни среди 
населения. В конкурсе могут принять участие промышленные 
предприятия, строительные и транспортные компании, образо-
вательные и медицинские учреждения, муниципальные органы 
власти и СМИ. На региональном уровне определят три лучших 
проекта, которые и примут участие в финале в конце ноября на 
форуме ENES-2015.

Рост пассажиропотока 
Авиакомпания «РусЛайн» объявила о добавлении третьего 

рейса по маршруту  «Москва (Домодедово) - Ульяновск (Цен-
тральный)». Рейсы будут выполняться с 29 июня в дневное 
время (вылет из Москвы  в 13.10, из Ульяновска - в 15.30) по 
понедельникам, средам и пятницам на 30-кресельных бразиль-
ских Embraer-120. Как отметил заместитель коммерческого ди-
ректора авиакомпании Владислав Жуков, «мы рады констатиро-
вать факт, что пассажиропоток по данному направлению растет, 
и не исключаем,  что и на дневной рейс со временем поставим  
50-местный Bombardier CRJ-100/200, на котором выполняются 
все остальные рейсы в Ульяновск».

Досрочное голосование 
В четверг, 11 июня, в Чердаклинском районе стартовало 

досрочное голосование на дополнительных выборах депута-
тов Совета депутатов МО «Мирновское сельское поселение» 
третьего созыва по Мирновскому десятимандатному избира-
тельному округу. Напомним, допвыборы, назначенные в связи 
с досрочным прекращением полномочий четырех депутатов, 
состоятся 21  июня.  Досрочное голосование проводится в 
участковых избирательных комиссиях № 3123 и  3124 с 16.00 
до 20.00 в рабочие дни, с 9.00 до 15.00 в выходные дни и прод-
лится до 20 июня 2015 года. 

Экскурсия по «Руслану» 
Филиал Ульяновской авиакомпании «Волга-Днепр» в 

Хьюстоне Volga-Dnepr Unique Air Cargo (VD UAC) провел 
специальное клиентское мероприятие, в ходе которого заказ-
чики посетили воздушное судно Ан-124-100 «Руслан» произ-
водства Ульяновского авиазавода и подробно ознакомились 
с его техническими возможностями.  В туре по самому боль-
шому серийному транспортному самолету, состоявшемуся в 
аэропорту Хьюстон Интерконтинентал, приняли участие более  
30 человек - представителей таких крупных международных 
компаний, как Bristow, британского эксплуатанта вертолетной 
техники, ExxonMobil, крупнейшей в мире частной нефтегазо-
вой корпорации, General Electric, американской многоотрасле-
вой корпорации -производителя техники. 
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Ульяновская область отметила День России
торжественная церемония поднятия Государствен-
ного флага Рф в Ульяновске впервые состоялась на 
площади флага (100-летия со дня рождения лени-
на) год назад - 12 июня 2014 года и повторилась в 
минувшую пятницу.

Войти в ТОП-100 могут не только 
физические лица, но и учебные заведения.

Надя акулова �

Конкурс «ТОП-100 лучших инженеров 
России» проводится в рамках проекта «Рос-
сийский инжиниринг» в Ульяновской области, 
но имеет статус всероссийского. В качестве 
организаторов выступают Минпромторг РФ, 
Минобрнауки РФ, Российский союз молоде-
жи и Союз машиностроителей России.

По словам организаторов, конкурс призван 
повысить престиж инженерных специально-
стей, создать площадку для обмена опытом, 
а также мотивировать специалистов на рост  
в профессиональном плане благодаря  

активной соревновательной составляющей.
Любопытно, что в сотне лучших инжене-

ров страны необязательно должен быть чело-
век. Нет-нет, речь не об обезьянах и йети - им 
пока еще только предстоит повышать свое 
техническое мастерство. А вот юридические 
лица (в данном случае имеются в виду высшие 
и средне-специальные учебные заведения) 
вполне могут поучаствовать в конкурсе. При-
чем для физических лиц установлен возраст-
ной ценз в 35 лет - стране определенно нужны 
молодые инженеры.

Отборочный тур проходит в вузах и на 
промышленных предприятиях с 15 апреля по 
31 августа 2015 года, а финал конкурса состо-
ится  24 - 26 сентября в Ульяновске на Всерос-
сийском инженерно-практическом форуме  
«1 Цифровое производство».

«ТОП-100 лучших инженеров России» назовут в Ульяновске
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Ульяновская 
область наращивает 
сотрудничество с 
провинцией Нге Ан.

алёНа дамбаЕва �

С двухдневным  рабочим 
визитом в Ульяновске побы-
вала делегация провинции 
Нге Ан Социалистической Ре-
спублики Вьетнам. Главным 
итогом ее поездки стало под-
писание соглашения с админи-
страцией города о строитель-
стве памятника известному 
вьетнамскому политическому 
деятелю Хо Ши Мину. 

Архитектурное сооруже-
ние будет установлено в За-
свияжском районе города на 
пересечении одноименного 
проспекта и улицы Камы-
шинской. На обустройство 
территории, устройство по-
стамента для памятника и 
изготовление пятиметровой 
фигуры Хо Ши Мина вьет-
намская сторона планирует 
выделить более 36 млн руб-
лей. Открытие площади с па-
мятником запланировано на 
ноябрь 2015 года.

- Нельзя не отметить сим-
волическую связь между на-
шими регионами. Ульяновск 
- родина Владимира Ильича 
Ленина, Нге Ан - родина Хо 
Ши Мина. Оба этих деяте-
ля сыграли определяющую 
роль в развитии наших стран. 
Это наша общая история, и 
мы должны поддерживать и 
подчеркивать эту связь. Уве-
рена, открытие памятника 
Хо Ши Мину благоприятно 
скажется на развитии наших 
отношений в разных сферах, 
- подчеркнула глава города 
Марина Беспалова.

В будущем в Засвияжском 
районе вьетнамцы также пла-
нируют построить торговый 
дом. В ходе официально-
го визита члены делегации 
осмотрели несколько предло-
женных для его размещения 
площадок. В результате они 
остановились на земельном 
участке, расположенном на 
пересечении улиц Камышин-
ской и Шолмова. В ближай-
шее время архитекторы из 
Вьетнама начнут работу над 
проектом здания.

Глава региона Сергей 
Морозов также предложил 
иностранным гостям рас-
смотреть возможность раз-
мещения в Ульяновской об-
ласти крупного складского 
комплекса вьетнамской про-
дукции. 

- Мы могли бы создать 
совместный распределитель-
ный центр продуктов пита-
ния на базе одного из наших 
государственных предприя-
тий, - заметил губернатор.

Впрочем, компания мо-
жет быть и частной - по сло-
вам Морозова, региональные 
власти готовы обсуждать 
с представителями Нге Ан 
любые формы экономиче-
ского сотрудничества. Он 
напомнил, что Ульяновская 
область и вьетнамская про-

винция являются регионами-
побратимами и их связывают 
давние двусторонние связи. 
Так, например, вьетнамское 
общество «Солидарность» 
является одним из самых ак-
тивных национальных объе-
динений Ульяновска. 

- Взаимодействие меж-
ду провинцией Нге Ан и 
Ульяновской областью про-
должается уже более деся-
ти лет. После сегодняшнего 
общения мы планируем раз-
вивать наше сотрудничество 
и дальше. Уже наметили пла-
ны в части реализации ряда 
проектов в сфере культуры, 
образования, туризма, - про-
комментировал заместитель 
председателя Народного ко-
митета провинции Нге Ан Ле 
Нгок Хоа. 

В частности, иностран-
ных гостей заинтересовало 
предложение губернатора 
Сергея Морозова о между-
народном обмене специали-
стами профессорско-пре-
подавательского состава и 
студентами вузов Ульяновской 
области и провинции Нге Ан, 
участие в кинофестивале им. 
Валентины Леонтьевой и 
проект «Красный туризм», 
который реализуется сегодня 
совместно с Китайской На-
родной Республикой.

Вьетнамцы построят в Ульяновске  
памятник Хо Ши Мину и торговый дом

О капитальном ремонте  
жилищного фонда Ульяновской области

Одним из путей улучшения жилищных условий населения, обе-
спечения сохранности и обновления существующего жилья является 
капитальный ремонт жилищного фонда.

До начала 2008 года объемы ремонта жилья нарастали незначи-
тельно, притом  что около 30% всех жилых помещений построены до 
1970 года. Начиная с 2008 года объемы капитального ремонта возрос-
ли, что обусловлено финансовой поддержкой Фонда модернизации 
жилищно-коммунального комплекса Ульяновской области в соответ-
ствии с реализацией Федеральных законов от 21.07.2007  № 185-ФЗ  и 
от 25.12.2012 № 271-ФЗ.

В рамках принятых адресных программ  ремонтируются главным 
образом крыши и фасады, объем отремонтированной площади непо-
средственно в квартирах невелик. 

В 2014 году капитально отремонтировано 34,9 тыс. кв. метров  об-
щей площади многоквартирных домов, из них 11,6 тыс. кв. метров 
- непосредственно в квартирах (33,2% от общей  площади многоквар-
тирных домов, где производился ремонт). Размер капитально отремон-
тированной площади в квартирах по сравнению с предыдущим годом 
увеличился почти в 1,5 раза, а площади фасадов - в 6,5 раза.

Общие затраты на капитальный ремонт многоквартирных домов в 
2014 году составили 229,2 млн рублей, что больше, чем в предыдущем 
году, на 28,0%.

На конец  2014 года в капитальном ремонте  нуждались 3704 много-
квартирных жилых дома. 

сеРГей моРозов: 
Традиция давать имена собственные  
самолетам Ил-76МД-90А будет продолжена

ГЕорГий кузНЕцов �

За день до своего 39-летия ульяновский авиазавод принял после по-
краски на «Спектр-Авиа» очередной военный транспортник Ил-76МД-
90А. Его ожидают  наземные отработки, а немногим позже - заводские 
летные испытания. До конца августа ВС передадут заказчику - Мини-
стерству  обороны РФ. 

На церемонии выкатки присутствовали губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, главнокомандующий военно-транспортной 
авиацией (ВТА) РФ генерал-лейтенант Владимир Бенедиктов, гене-
ральный директор «ОАК-Транспортные системы» Вильдан Зиннуров 
(напомним, в недавнем прошлом первый вице-премьер правитель-
ства Ульяновской области), генеральный директор «Авиастар-СП» 
Сергей Дементьев, а также будущий экипаж выкатываемого  
Ил-76МД-90А.
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Сверят бремя
В Ульяновской области установят частоту проверок 
предприятий в зависимости от присвоенных им степеней риска.

василиса красНова �

Соответствующее поручение губернатор Сергей Морозов дал в ходе 
совещания по внедрению в регионе риск-ориентированной модели кон-
троля. 

Напомним, Ульяновская область является пилотной площадкой по 
реализации проекта, одной из главных целей которого является сниже-
ние избыточного давления на добросовестных предпринимателей. Над-
зорные органы должны разработать систему критериев оценки степени 
риска исходя из вида экономической деятельности конкретного пред-
приятия и с учетом статистики допущенных им ранее нарушений. В 
зависимости от этого будет установлена периодичность проведения ме-
роприятий по контролю: чем ниже риск - тем меньше визитов проверяю-
щих. На региональном уровне первым к «обкатке» системы приступил 
департамент ветеринарии Ульяновской области. В ходе совещания руко-
водитель ведомства Нина Пелевина поделилась опытом с коллегами, а 
также озвучила идею создать в Ульяновске институт рисков. По ее сло-
вам, в оценке степени риска могут быть расхождения. Именно поэтому 
заниматься этим должны тщательно подготовленные эксперты. 

Участники совещания также рассмотрели вопросы наложения штра-
фов на предпринимателей, у которых впервые выявлены нарушения в 
ходе внеплановых проверок, проведенных органами государственного 
контроля и надзора. 

- Важным направлением работы является дифференциация санк-
ций. В частности, речь идет о применении предупреждения за впервые 
совершенные нарушения, - объяснил заместитель министра экономи-
ческого развития области Вадим Павлов.

Кроме того, глава региона объявил о создании регионального ко-
митета по контролю и надзору при губернаторе. Предполагается, что 
заседания комитета будут проходить еженедельно - на них будут рас-
сматриваться заявки на плановые или внеплановые проверки от раз-
личных ведомств. Также планируется создание отдельного региональ-
ного портала контрольно-надзорной деятельности, который будет 
содержать единый реестр проверок и требований, реализуемых на тер-
ритории Ульяновской области.  

На примере предприятий ОПК  
в регионе разработают программный 
метод прогнозирования потребностей 
в кадрах.

кирилл ШЕвчЕНко  �

В Ульяновской области разработают систе-
му мер по обеспечению предприятий оборонно-
промышленного комплекса квалифицирован-
ными кадрами. Именно такое поручение дал 
губернатор Сергей Морозов в ходе совещания 
по вопросам подготовки специалистов для 
ОПК.

«Нам крайне необходимо внедрить про-
граммный метод прогнозирования потребно-
стей в кадрах. Это можно сделать только при 
участии всех работодателей. Предлагаю реа-
лизовать этот подход на примере предприятий 
ОПК. Второе, над чем нужно усиленно рабо-
тать в системе образования, - это вовлечение 
детей и молодежи в рабочие профессии, в тех-
ническую и инженерную сферы. Мы должны 
тесно увязать патриотизм и профориентаци-
онную работу, показать, что работа в оборонно-
промышленном комплексе - это не меньшая до-
блесть, чем служба в армии», - отметил Сергей 
Морозов.

Напомним, данным вопросам уделяется по-
вышенное внимание на федеральном и окруж-
ном уровнях. Так, в марте этого года председа-
тель Правительства РФ Дмитрий Медведев 
провел совещание о кадровом обеспечении 
модернизации оборонно-промышленного ком-
плекса, в ходе которого отметил, что от образо-
вания и качества работы сотрудников ОПК за-
висит развитие технологий и в конечном счете 
обороноспособность страны.

Кроме того, две недели назад Президент РФ 
Владимир Путин провел заседание наблюда-
тельного совета Агентства стратегических ини-
циатив, в рамках которого также обсуждались 
вопросы кадрового обеспечения.

«Говоря о подготовке кадров, мы должны ду-
мать на перспективу, на 20 и более лет. И именно 
поэтому считаю принципиально важными раз-
витие дополнительного образования и поддерж-
ку талантливых детей», - отметил Владимир  
Путин.

Напомним, соответствующие предложе-
ния неоднократно выдвигались Ульяновской 
областью.

На окружном уровне вопросы кадрового 
обеспечения предприятий ОПК находятся на 
контроле полномочного представителя прези-
дента в ПФО Михаила Бабича.

«Для нас очень актуально не только как 
мы готовим специалистов для оборонно-
промышленного комплекса, но и то, что нужно 
сделать, чтобы закрепить их на предприятиях 
ОПК», - сказал полпред.

Как было отмечено в ходе проведенного 
губернатором совещания, для качественной 
подготовки кадров необходимо тесное взаи-
модействие  между предприятиями и учебны-
ми заведениями области, точное понимание, 
сколько специалистов потребуется в этом году 
и последующие годы, а также какой должен 
быть уровень профессиональной подготовки 
специалистов.

«Выпускник образовательного учреждения 
должен быть хорошо подготовлен к производ-
ственной, организационно-управленческой 
или научно-исследовательской работе. Через 
практику и трудоустройство образовательная 
организация не только закрепляет своих уча-
щихся на предприятиях, но и может получать 
обратную связь об уровне и пробелах в подго-
товке ребят», - отметила первый вице-премьер 
Светлана Опенышева.

Напомним, в регионе подготовку специали-
стов и повышение квалификации работников 
ОПК  осуществляют как в вузах, так и в профес-
сиональных образовательных организациях. 
Для адаптации выпускников к производствен-
ной деятельности созданы базовые кафедры 
УлГТУ и УлГУ на оборонно-промышленных 
предприятиях региона.

«УлГТУ имеет целый спектр ресурсов для 
обеспечения кадровой потребности ОПК. 
Практически на всех предприятиях оборонно-
промышленного комплекса региона эффектив-
но работают базовые кафедры УлГТУ, обеспе-
чивающие практико-ориентированную модель 
обучения и подготовку специалистов», - рас-
сказал и.о. ректора вуза Александр Пинков.

В УлГУ подготовка кадров для ОПК и вы-
сокотехнологичных отраслей промышленности 
ведется на факультете математики и инфор-
мационных технологий, а также инженерно-
физическом факультете высоких технологий.

От них зависит обороноспособность
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На территории промыш-
ленной площадки в 56 га рас-
полагаются 23 сформированных 
объекта недвижимости общей 
площадью более 377 тысяч ква-
дратных метров, обеспеченные 
всей транспортной и инженерной 
инфраструктурой, необходимой 
для создания нового производ-
ства, и обладающие правовым 
статусом для ведения промыш-
ленной деятельности. 

Первый резидент, не счи-

Владимир Бенедиктов отметил: 
«Самолет Ил-76 как летчик я 

эксплуатирую более 30 лет. Это отлич-
ный самолет, я влюблен в него и наде-
юсь, что его глубокая модернизация, 
которой является Ил-76МД-90А, будет 
полезна родине долгие годы не менее 
своего прототипа».

Воздушное судно, вернувшееся неде-
лю назад в родные цеха «Авиастара», но-
сит бортовой номер 0105 и, как объявил 
Сергей Морозов, в момент передачи за-
казчику получит собственное имя вели-
кого отечественного авиаконструктора 
Виктора Ливанов, скончавшегося 15 мая 
прошлого года. Именно Виктор Ливанов 
стал крестным отцом  Ил-76МД-90А и 
дал, по сути, второе рождение ульянов-
скому авиазаводу. «Предложение на-
звать самолет в честь его генерального 
конструктора поддержали и военные, и 
рабочие «Авиастара», и мы с вами,  жи-
тели Ульяновска, - сказал Сергей Моро-
зов. - Более того, мы продолжим тради-
цию давать нашим воздушным суднам 
собственные имена.  Ил-76МД-90А с 
заводским номером 0106, который так-
же будет передан Министерству оборо-
ны до конца текущего года, получит, по 
согласованию с патриархом Кириллом, 
имя «Князь Владимир». (Любопытно, 

что именно ВС № 0105, то есть будуще-
го «Виктора Ливанова», и осматривал 

Патриарх Московский и всея Руси во 
время своего визита на «Авиастар»  21 
мая. - Авт.) Предложения по следующим 
новым транспортникам есть и у нас, и у 
военных».

Кстати, гендиректор «ОАК-ТС» 
Вильдан Зиннуров, а именно эта струк-
тура поставляет Ил-76МД-90А заказчи-
кам, поддержал предложение постарать-
ся приурочить акт передачи ВС «Виктор 
Ливанов» к 16 августа - Дню воздушно-
го флота России, чтобы успеть пока-
зать его на МАКСе (Международном 
авиационно-космическом форуме-2015 
в Жуковском, который пройдет 14 - 23 
августа), а, возможно, и на традицион-
ном авиашоу в Ульяновске. «У нас дей-
ствительно есть что показать и потенци-
альным клиентам, и простым зрителям», 
- отметил глава «ОАК-ТС». 

P.S. Буквально на следующий день ста-
ло известно, что Ил-76МД-90А станет со-
ставной часть российской экспозиции на 
Международном авиакосмическом салоне 
во французском Ле Бурже (15 - 23 июня). 
Также на ней будут представлены истре-
бители Су-30МК2 и Су-35М, МиГ-29М2 
и МиГ-35, а также самолеты-амфибии  
Бе-200 и вертолеты Ми-8АМТШ,  
Ка-52, Ми-28НЭ и Ми-35М, а также Ка-31  
и транспортный Ми-26. 

Обещанного три года ждут 
На территории промышленной зоны «Восток» открыт 
индустриальный парк ОАО «УАЗ».

Алсу Садретдинова, председатель комитета ЗСО по строительству, 
промышленности, транспорту и дорожному хозяйству: 

“Открытие индустриального парка на территории 
автозавода - знаковое событие для региона.  С одной сторо-
ны, открытие индустриального парка - новый этап в развитии 
автозавода, который сегодня проводит модернизацию и опти-
мизацию своего производства. С другой - создание кластера 
благоприятно отразится на развитии Засвияжского района, 
позволит вести комплексную жилую застройку улицы Автоза-
водской. Новые жилые дома вырастут на площадях, которые 
высвободились от непрофильных производств. Это позволит 
обеспечить работников автозавода качественным доступ-
ным жильем, активизирует нашу строительную индустрию

”

тов на участки, а значит, ИП со-
стоялся. «Для нас важно, чтобы 
компонентщики располагались 
максимально близко к главному 
конвейеру. Это в порядке вещей, 
когда рядом с крупным бизнесом 
располагается средний, который в 
свою очередь приводит малые сер-
висы, - рассказал гендиректор. 

Губернатор Сергей Морозов 
напомнил, что о возможности 
создания на УАЗе крупного и 
перспективного ИП начали го-
ворить еще три года назад. «Да, 
срок немалый, - согласился глава 
региона, - но у нас есть огромное 

желание создать один из лучших 
ИП в стране и поэтому не стали 
отступать от мировых стандар-
тов и правил. Парк будет иметь 
огромное значение для развития 
автозавода, его модернизации, 
оптимизации рабочих процессов, 
появления новых партнеров. Для 
области в целом он повысит инве-
стиционную привлекательность, 
внесет весомую лепту в развитие 
всей автомобилестроительной 
отрасли региона. Плюс  развитие 
импортозамещения, плюс опыт, 
который мы будем использовать 
в создании ИП для текстильной 

Сергей морозов: 

Традиция давать имена собственные самолетам  
Ил-76МД-90А будет продолжена

В регионе готовят 
техническое задание 
на замену  
600 лифтов 

Фонд модернизации ЖКК 
Ульяновской области совместно 
со специалистами управляющих 
компаний Ульяновска и Дими-
тровграда проводит осмотр лиф-
тового оборудования, включен-
ного в перечень на замену в 2015 
году. По результатам замеров и 
профессиональной оценки в бли-
жайшее время будет составлена 
документация и сформировано 
техническое задание для кон-
курсного отбора подрядной ор-
ганизации на выполнение работ. 
Замена 600 лифтов будет про-
финансирована из средств фонда 
капитального ремонта, сформи-
рованного на общем счете регио-
нального оператора капремонта.

Генеральный директор 
«Быстроденег» стал 
членом совета СРО 
«МиР»

Ульяновец Юрий Провкин, 
руководитель группы компаний 
«Быстроденьги», на общем со-
брании саморегулируемой орга-
низации «Микрофинансирова-
ние и развитие», объединяющей 
ведущих игроков микрофинан-
сового рынка России, был при-
нят в ее совет - постоянно дей-
ствующий коллегиальный орган 
управления. По мнению предсе-
дателя организации, опыт «Бы-
строденег» и ее гендиректора по-
зволит совету СРО усилить свои 
компетенции в сфере pdl-займов 
и онлайн-кредитования.
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промышленности, плюс  создание 
точек роста для предприятий и ло-
кализации производств. Ну и ко-
нечно, открытие у нас новой про-
мышленной площадки позволит 
в значительной степени решить 
проблему трудоустройства наших 
граждан. И я считаю, что это от-
личный шанс для наших квали-
фицированных специалистов 
получить не просто достойную и 
высокооплачиваемую работу, но и 
приобрести незаменимый произ-
водственный опыт».  

По мнению экспертов, созда-
ние индустриального парка будет 
способствовать более интенсивно-
му развитию территории Ульянов-
ска, внедрению наиболее прогрес-
сивных технологий и позволит 
обеспечить рост производства но-
вых видов продукции. 

Затем Сергей Морозов осмо-
трел расширяющееся в последнее 
время производство грузовиков 
SOLLERS-ISUZU. Как расска-
зал Вадим Швецов, потенциаль-
ный рынок предприятия сегод-
ня заметно расширяется за счет 
вывода сборки некоторых видов 
грузовиков за пределы РФ и за 
счет проблем части других кон-
курентов. Поэтому при условии 
роста производства и экономии 
на комплектующих, которая 
может снизить себестоимость 
машины   на сумму до 30 процен-
тов, ISUZU вполне способна за-
нять лидирующее положение на 
рынке вместе с КамАЗом. 

Губернатор отметил, что знает 
о скептическом отношении части 
ветеранов к развитию автозавода. 
«Но УАЗ  на самом деле двигается 
вперед. «Встает на ноги» производ-
ство грузовиков  ISUZU, снижа-
ются издержки, повышается про-
изводительность труда. Появился 
ИП, который в отличие от других 
крупных предприятий области, та-
ких как Кожкомбинат или УЗТС, 
чьи корпуса сегодня простаивают, 
будет приносить автозаводу несо-
мненную пользу». 

Напомним, в рамках разви-
тия промышленной площадки  
ОАО «УАЗ» в прошлом году созда-
на рабочая группа, которая будет 
действовать до 2020 года. В 2015 
году основные усилия направле-
ны на развитие инфраструктуры 
предприятия в части улучшения 
транспортной доступности.

тая завода SOLLERS-ISUZU, 
ведущего свою деятельность на 
площадке УАЗа несколько лет, 
подписал соглашение девятого 
июня в рамках торжественного 
открытия индустриального парка 
(далее - ИП). Свои подписи под 
документом поставили гендирек-
тор ОАО «УАЗ» Вадим Швецов и 
гендиректор ООО «ВМ Авто» Ев-
гений Вишняков. Предприятие, 
зарегистрированное в Ульяновске 
специально для сокращения ло-
гистических издержек, займется 
производством автомобильной 
фурнитуры и создаст порядка  
250 рабочих мест. 

Вадим Швецов заявил, что 
большая часть ИП уже имеет 
конкретных, целевых претенден-
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Владимир Бенедиктов  
и экипаж Ил-76МД-90А № 0105

Суд встал на сторону 
минсельхоза 

Арбитражный суд Красно-
дарского края определил дей-
ствия министерства сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области 
законными. 

Меры в виде приостановле-
ния действия лицензии в отноше-
нии организаций, допустивших 
через продажу алкоголя несо-
вершеннолетним общественную 
опасность и возможность причи-
нения вреда жизни и здоровью, 
направлены в первую очередь на 
предупреждение и предотвраще-
ние нарушений особых требова-
ний, предъявляемых законода-
тельством к розничной продаже 
алкогольной продукции и полно-
стью соответствует приоритетам 
политики Ульяновской области в 
сфере здорового образа жизни.

Арбитражный суд Красно-
дарского края, рассмотрев заяв-
ление ЗАО «Тандер» о принятии 
предварительных обеспечитель-
ных мер по делу по заявлению 
ЗАО «Тандер»  к минлесхозу 
Ульяновской области установил, 
что ЗАО «Тандер» обратилось 
с заявлением о принятии мер в 
виде приостановления действия 
распоряжения минсельхоза от 
22.04.2015 года о приостанов-
лении действия лицензии, вы-
данной ЗАО «Тандер» на право 
осуществления розничной про-
дажи алкогольной продукции, до 
дня вступления в законную силу 
решения Арбитражного суда по 
заявлению о признании распоря-
жения недействительным. 

Арбитражный  суд Красно-
дарского края определил, что 
заявление ЗАО «Тандер» о при-
нятии предварительных обеспе-
чительных мер оставить без удо-
влетворения. 

в кУрСе ДеЛа
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На базе 
Корпорации 
развития области 
сформирован 
центр ГЧП

Андрей МАКлАев �

Комиссия по вопросам 
государственно-частного партнер-
ства (ГЧП), действующая при 
правительстве Ульяновской обла-
сти, определила уполномоченный 
орган по сопровождению проектов 
в сфере ГЧП. Им стала региональ-
ная Корпорация развития. 

«Мы завершили процедуру 
организации профессиональной 
структуры, которая будет зани-
маться государственно-частным 
партнерством. Это сделано для 
того, чтобы не «размывать» 
данную функцию по отдельным 
государственным заказчикам 
- распорядителям бюджетных 
средств, балансодержателям, 
которые в противном случае 
для реализации одного - двух 
проектов были вынуждены фор-
мировать отдельную услугу», 
- сказал первый вице-премьер 
Александр Смекалин.

«В структуре Корпорации 
создан центр государственно-
частного партнерства. У госу-
дарства есть необходимость в 
создании социально значимых 
объектов - в сферах культуры, 
медицины, транспорта, спорта, 
жилищно-коммунального хо-
зяйства, а у частного партнера 
имеются собственные либо кре-
дитные средства, которые он го-
тов вложить в строительство но-
вого или реконструкцию старого 
объекта с целью дальнейшего 
оказания качественных услуг. 
Наша задача - качественно со-
проводить подобные сделки, 
чтобы они принесли пользу 
как населению Ульяновской 
области в виде новых больниц, 
поликлиник, детских садов, 
так и вложившемуся инвесто-
ру», - рассказал генеральный 
директор АО «Корпорация 
развития Ульяновской обла-
сти» Сергей Васин. 

Основными функциями 
института развития в сфере 
государственно-частного пар-
тнерства станут разработка про-
ектов, в том числе реализуемых 
в рамках концессионных согла-
шений, технико-экономического 
обоснования, финансовой и 
юридической моделей, а также 
соответствующей конкурсной 
документации; методическое 
обеспечение ГЧП на территории 
Ульяновской области.

«Центр будет занимать-
ся «упаковкой» и сопро-
вождением проектов ГЧП, 
включая  подготовку норма-
тивных актов и конкурсной до-
кументации, координированием 
процесса заключения концесси-
онных соглашений и договоров 
государственно-частного пар-
тнерства. На данный момент 
на уровне федерального зако-
нодательства отрегулирована 
вся деятельность, касающаяся 
концессионных соглашений, в 
ближайшее время ожидается 
принятие федерального закона 
о ГЧП», - рассказал руководи-
тель Центра  государственно-
частного партнерства Игорь 
Шлычкин. 

Механизмы государственно-
частного партнерства в 
Ульяновской области при-
меняются с 2006 года. Его 
приоритетными отраслями 
развития являются здравоохра-
нение, образование, спорт, куль-
тура, социальное обслуживание, 
жилищно-коммунальный ком-
плекс. Среди реализованных 
проектов диализный центр 
компании «Фрезениус», онко-
логическая клиника с использо-
ванием уникальных технологий 
оказания помощи, офисы врачей 
общей практики в рамках про-
екта «Доктор рядом», спортив-
ный комплекс с искусственным 
льдом «Волга-Спорт-Арена».

В регионе 
реализован 
очередной 
социальный 
проект в рамках 
государственно-
частного 
партнерства. 

Ксения рАКитАнсКАя, олег долгов  �

В Ульяновской области завершены ремонт-
ные работы по созданию Центра современных 
рентгенэндоваскулярных технологий. В бли-
жайшие месяцы жители Ульяновска, страдаю-
щие сердечно-сосудистыми заболеваниями, 
смогут получать высококвалифицированную 
медицинскую помощь в новом центре, рас-
положенном на базе центральной городской 
клинической больницы. 

Губернатор Сергей Морозов посетил ле-
чебное учреждение и высоко оценил качество 
проведенных работ. 

Отметим, что создание Центра, как никогда 
своевременно. Медики бьют тревогу: сердечно-
сосудистые заболевания (далее - ССЗ) зани-
мают первое место среди причин смертности 
в России. Только в нашей области сегодня на 
диспансерном учете с диагнозом ССЗ состоят 
более 104 тысяч пациентов. В 2014 году в об-
ластной больнице проведено 152 операции, 
еще 901 житель области прооперирован по 
квотам в других регионах.

По оценкам специалистов, область нужда-
ется в малоинвазивных методах диагностики 
и лечения ССЗ, порядка 8 - 9 тысяч вмеша-
тельств в год. Повышение доступности этого 
вида помощи позволит значительно улучшить 
диагностические и терапевтические возможно-
сти при лечении ССЗ. 

Добавим, что в рамках Послания Феде-
ральному собранию Владимир Путин объявил 
2015 год Национальным годом борьбы с ССЗ. 

«Мы успешно выполняем задачи по сни-
жению смертности от сердечно-сосудистых 
заболеваний в рамках майских указов пре-
зидента. По итогам 2014 года смертность от 
данной патологии в области снизилась на 4%. 
Мы не стоим на месте: благодаря применению 
новейших методов диагностики и лечения в 
Центре современных рентгенэндоваскуляр-
ных технологий ульяновцы смогут получать 
высокотехнологичное лечение, не выезжая за 
пределы региона. Кроме того, повысится каче-
ство оказания экстренной помощи при остром 
коронарном синдроме, что позволит снизить 
число летальных исходов от ССЗ и таким об-
разом продолжить и дальше двигаться в рам-
ках исполнения майских указов президента», 
- отметил Сергей Морозов. 

Новый Центр создан в рамках 
государственно-частного партнерства меж-
ду правительством Ульяновской области и  
ООО «Альянс Клиник Плюс», входящим в  

«Сердечные» вопросы 
Ульяновской области

Слева направо: Виктор Машин, Павел Дегтярь, Павел Кудашев, Сергей Морозов и Сергей Курков

Ангиограф фирмы Siemens нового 
медицинского центра

ГК «Универсалстрой». Объем инвестиций со-
ставил около 50 млн рублей. 

«Чтобы проект окупился, потребуется око-
ло 10 лет. Но для нас здесь важна социальная 
составляющая, потому что мы понимаем, что 
спасать людей - благородное дело, - говорит 
председатель совета директоров ГК «Универ-
салстрой» Сергей Курков. - Главврач централь-
ной городской больницы Илья Мидленко уви-
дел наши возможности, и сейчас между нами 
достигнута договоренность о расширении 
Центра. Мы планируем, что это будет кардио-
хирургическое отделение с отдельной реани-
мацией, блоком интенсивной терапии, коеч-
ным фондом».

Свою оценку сделанному уже дали пациен-
ты: жительница Ульяновска Нина Матовнико-

ва отметила, что создание такого медицинско-
го учреждения в Заволжском районе является 
необходимостью. «Я два раза в год обращаюсь 
в больницу за помощью, чудом выжила после 
инфаркта. Для таких больных, как я, очень 
важна территориальная расположенность 
больницы, потому что не всегда можно успеть 
доехать до областной больницы. Сердце порой 
не дает времени». 

Ранее подобная диагностика и лечение вы-
полнялись только на базе областной клиниче-
ской больницы или больные направлялись по 
квотам в другие субъекты. 

«У людей появилась хорошая возмож-
ность не выезжать за пределы региона. При-
чем все лечебные услуги будут оказываться в 
системе ОМС как плановым, так и экстренным 
больным, что позволит приблизить высоко-
технологичную помощь к населению и, как 
следствие, приведет к улучшению социально-
экономических показателей. Немаловажным 
будет и сохранение средств ОМС внутри реги-
она», - отметил вице-премьер - министр здра-
воохранения области Павел Дегтярь.

Центр, оснащенный новейшим медицин-
ским оборудованием, в частности ангиографом 
Siemens семейства Artis zee, не единственное 
медучреждение в структуре группы компаний 

«Универсалстрой». Сегодня инвестор активно 
развивает это направление. Отличительной 
чертой является ориентированность на оказа-
ние высокотехнологичной медицинской помо-
щи на современном оборудовании экспертного 
уровня. Среди реализованных проектов выде-
лим клинику репродуктивного здоровья с лабо-
раторией ЭКО «Альянс Клиник» и диагности-
ческий центр МРТ «Альянс Клиник Плюс».

«В 2011 году по инициативе и при под-
держке губернатора Сергея Морозова создана 
клиника ЭКО, являющаяся единственным в 
регионе медицинским центром по лечению 
бесплодия с применением вспомогательных 
репродуктивных технологий с положитель-
ным результатом в 44% (среднероссийский 
показатель - 35%). На сегодняшний день при 
помощи технологий, используемых клиникой, 
в регионе появились на свет 82 ребенка, еще 
более 40 семей готовятся стать родителями. С 
2012 года начал свою работу диагностический 
центр МРТ, в котором установлен современ-
ный аппарат экспертного уровня - магнитно-
резонансный томограф Siemens Magnetom 
Symphony 1,5T. Оборудование позволяет с 
высокой степенью точности диагностировать 
очаговое поражение внутренних органов, цен-
тральной нервной системы; заболевания со-
судов и опорно-двигательного аппарата. Для 
обеспечения высочайшего уровня диагностики 
мы сотрудничаем с ведущими центрами в дру-
гих регионах, а также организуем постоянное 
повышение профессиональной квалификации 
наших специалистов, в том числе на курсах 
усовершенствования, проводимых фирмой 
Siemens с привлечением экспертов федераль-
ного уровня. За время работы Центр оказал ди-
агностическую помощь более чем 16 000 паци-
ентам. С 2014 года мы начали оказывать услугу 
в рамках программы ОМС, приняв на сегодня 
более 6000 пациентов. Понимая трудности 
региона в организации высокотехнологичной 
диагностической помощи, планируем и в даль-
нейшем работать в системе ОМС, несмотря на 
отсутствие инвестиционной составляющей в 
существующих тарифах», - пояснил директор 
ООО «Альянс Клиник Плюс» Виктор Машин.

В скором времени будет осуществлен 
еще один приоритетный проект в рамках 
реализации проектов ГЧП и инвестицион-
ной деятельности минздрава региона и ГК 
«Универсалстрой» - многофункциональный 
лечебно-диагностический центр в Ульяновске, 
ключевой целью которого станет повышение 
доступности высокотехнологичной медицин-
ской помощи по лечению ССЗ, цереброва-
скулярных нарушений, патологии опорно-
двигательного аппарата. Инвестировать в 
проект планируется более 600 миллионов ру-
блей, запустить - в конце 2017 года. 

«В настоящее время ведется работа по 
привязке здания к местности и оформле-
нию земельно-правовой документации. Бу-
дущий центр предполагает наличие в своей 
структуре амбулаторно-поликлинического 
отделения, стационара на 40 коек, отвечаю-
щих самым современным требованиям, и 
операционного блока на три операционные с 
реанимацией. В качестве одного из ведущих 
партнеров мы рассматриваем УлГУ, откуда 
рассчитываем приглашать на работу будущих 
врачей с перспективой их дальнейшего обу-
чения в ведущих российских и зарубежных 
клиниках», - рассказал заместитель главного 
врача по правовым вопросам ООО «Альянс 
Клиник Плюс» Олег Белокуров.
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Как ни странно, один из самых известных врачей нашего ре-
гиона, экс-заведующий городского и областного отдела здравоох-
ранения, главврач Ульяновской областной больницы, почетный 
гражданин Ульяновской области Петр Павлович Раков в юности 
о медицине и не думал. В планах у молодого человека из чуваш-
ской деревни Ивановка было совсем другое: он размышлял о воз-
можности… стать нашим коллегой - податься в журналистику. 

Кроме того, Петр писал стихи - еще в двенадцать лет сочинял 
эпиграммы на девчонок-одноклассниц. А став постарше, послал 
несколько уже серьезных стихотворений в журнал «Огонек».

- Самое удивительное, что мне ответили, - вспоминает Петр 
Павлович, - Написали, что нужно больше работать, читать клас-
сику: Пушкина, Есенина, Лермонтова.  Ну, больше я свои опусы в 
солидные издания не предлагал, но стихи писать не перестал - это 
стало своеобразным хобби, и за мою жизнь накопилась более чем 
приличная подборка.

Нет, стихи писать я не бросил,
Только сделал в душе перерыв,
И в ней снова весна, а не осень
И по-прежнему радости взрыв.

«Петька, жми на врача!»
Но это, как говорится, лирика. А вот отец Петра Павловича 

был человеком более приземленным. Тем более что он пришел с 
войны с серьезными ранениями в крестец и ногу. И сказал сыну 
- все мечтаешь, мол… А кто мне поможет, со здоровьем у меня те-
перь, сам понимаешь, как. Давай, Петька, жми на врача! Домаш-
ние собрали, как Петр Павлович выразился, «котомку», и он от-
правился в Казань. 

Характерно, что парнишка из небольшой чувашской дере-
веньки сразу поступил в один из престижных медицинских вузов 
страны. И потянулись студенческие будни. Специализацию Ра-
ков выбрал быстро - хирургия.

- У нас были дежурства в пятой клинике, вот я там сразу к 
хирургам прибился. Начинал, как водится, мальчиком на побе-
гушках - кетгут стирал, инструменты дезинфицировал. Потом до-
верили держать крючки-расширители. Ну а на последних курсах 
я уже сам оперировал.

После окончания мединститута Петр Павлович выбрал для 
работы Ульяновскую область - это было недалеко от его малой 
родины, которая, кстати, до революции входила в состав Симбир-

ской губернии, и его отец все время говорил сыну: «Мы - сим-
биряне!». Его направили в участковую больницу села Поповка 
Майнского района. Это называлось врач широкого профиля, что 
означало - единственный врач на всю больницу. Правда, там Ра-
ков проработал недолго, через два года его перевели в Майнскую 
районную больницу, которую он позже и возглавил. Работе в ней 
Петр Павлович отдал пятнадцать лет. Здесь он активно занимался 
хирургической деятельностью, и его усилиями районная больни-
ца, где до его прихода оперировали лишь аппендицит и осущест-
вляли другие подобные несложные вмешательства, становится 
в один ряд с медучреждениями крупных городов региона. Раков 
внедрил гораздо более сложные виды операций, впервые ввел 
участковый принцип обслуживания жителей сел, добился орга-
низации второй бригады скорой помощи. Штат врачей увеличил-
ся, а уровень их подготовки вырос.

Авария на «Суворове»
Затем его пригласили возглавить горздравотдел. На этой 

должности Петру Павловичу уже волей-неволей пришлось стол-
кнуться с сильными мира сего непосредственно.

- Однажды после одного нелицеприятного заявления о строи-
тельстве медицинского комплекса в Димитровграде меня вызвал 
к себе Колбин. «Пиши заявление!» - сказали мне «доброжелате-
ли». А Колбин поинтересовался о международных московских 
курсах организаторов здравоохранения по линии ВОЗ, которые я 
окончил в 1975 году. Я сказал, что все так и диплом есть. В общем, 
в 1977 году я возглавил областной отдел здравоохранения. 

За то время, пока Петр Павлович стоял у руля регионального 
здравоохранения, в Ульяновске были введены в строй терапевти-
ческий корпус МСЧ УАЗ, родильный дом в Новом городе, гине-
кологический корпус больницы скорой медицинской помощи.

В 1983 году случилась страшная авария на теплоходе «Алек-
сандр Суворов». Напомним, что вечером 5 июня судно на полном 
ходу врезалось в волжский мост, перепутав пролеты. 

- Мне позвонили со станции скорой помощи, сообщили о слу-
чившемся, - вспоминает Петр Павлович. - Я тут же приехал на 
берег для организации спасательных работ. Раненых доставляли 
на лодках и катерах. Их сразу же принимали врачи «неотложки», 
оказывали первую помощь и отправляли в больницу. Всего сняли 
шестьдесят четыре пострадавших, в основном с переломами, по-
вреждениями внутренних органов, скальпированными травмами 
черепа. Для приема раненых была подготовлена областная боль-
ница - там широкие, удобные коридоры, где можно было осмо-
треть пострадавших и определить степень тяжести их повреж-
дений. Как обычно, те, кто были «полегче», кричали, требовали 
внимания, а те, кому было совсем худо, лежали молча. Запасной 
«плацдарм» был развернут в БСМП, но он не понадобился. Дру-
гие больницы помогали нам медикаментами, инструментами, 
перевязочным материалом. В пять утра мы с тогдашним первым 
секретарем обкома КПСС Иваном Максимовичем Кузнецовым 
поплыли на корабль. Это было ужасно! Отовсюду свисали ото-
рванные конечности, лежали расплющенные тела в лужах крови. 
Я врач с большим уже на то время стажем, и то мне было тяжело. 
А ведь эти трупы надо было убирать, причем быстро - лето. В ито-
ге их загрузили в рефрижераторы.

4 000 операций
С декабря 1987 года Петр Раков возглавил Ульяновскую об-

ластную больницу. До сих пор в медицинском сообществе гово-
рят, что подобного «главного» стены этого лечебного заведения 
не видели. За время его руководства были открыты двенадцать 
стационарных и семь параклинических отделений, а также гемо-
диализный центр, отделение магнитно-резонансной томографии, 
рентгеновской компьютерной томографии и ангиографии. В 1988 
году было открыто отделение кардиохирургии с проведением 
операций на открытом сердце.

При этом все годы своей медицинской карьеры Петр Павло-
вич не переставал оперировать. За все это время им выполнено 
более четырех тысяч(!) операций различной степени сложности.

- Да, я дежурил каждую неделю в хирургии,- говорит Раков. 
- Это был святой день. Я держался за хирургию прежде всего по-
тому, что любил этим заниматься. Ну и в качестве страховки, что 
ли, чтобы иметь в руках дело, если тебя, простите, «сожрут». А на 
тех уровнях сие могло произойти в любой момент.

Бензопила на день рождения
20 апреля Петр Павлович отметил свой восьмидесятилетний 

юбилей. Впрочем, ему этот возраст ну никак не дашь. Скажите, 
много вы видели восьмидесятилетних мужчин, которым на день 
рождения друзья дарят… японскую бензопилу? Или тех, которые 
самозабвенно копаются в огороде, мотыжат картошку, гоняют в 
магазин на велосипеде? А главное, тех, кто до сих пор ходят на 
охоту - причем не на зайчиков или птичек, а на волков!

- На охоту я в первый раз пошел классе в шестом - с дядь-
кой, отец это дело не любил. За столько лет, как вы понимаете, 
втянулся. И собаки у меня были - русские гончие. Сейчас-то уж 
не держу - тяжеловато. Но у нас есть своя бригада, и мы в сезон 
выходим поохотиться. Вот этого волка - показывает на шкуру -  я 
подстрелил уже этой зимой в Тагайском лесу. А своего последне-
го секача уложил два года назад.

Кстати, еще одно хобби Павла Петровича - плотницкие и сто-
лярные работы. Дом в селе Загоскине Майнского района, в ко-
тором они с женой Валентиной Васильевной живут с апреля по 
октябрь, он (с помощью сына, конечно) выстроил собственными 
руками. Там даже есть настоящий камин, который зажигают, ког-
да семья Павла Петровича собирается вместе. А семья немалень-
кая -  сын Сергей и дочь Елена, которые, кстати, пошли по стопам 
родителей и стали медиками, внук и внучка, а также четырехлет-
няя правнучка Полина. И, конечно, женщина, с которой Петр 
Павлович познакомился пятьдесят пять лет назад в Казанском 
мединституте - его жена Валентина Васильевна. С тех пор они 
все время вместе. Так что быть бриллиантовой свадьбе…

- Пятьдесят пять лет крест несу! - улыбается Петр Павлович.

жзлВторник, 16 июня 2015 г. 
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За недострой 
взялся ОНФ 
Центр медицинской 
радиологии в 
Димитровграде обещают 
построить к 2017 году. 

ксения РАкитАнскАя �

В Димитровграде состоялось 
выездное заседание рабочей груп-
пы Общероссийского народного 
фронта «Общество и власть: пря-
мой диалог». 

Поводом для встречи по-
служила негативная тенденция 
строительства Федерального 
высокотехнологичного центра 
медицинской радиологии, кото-
рый должен стать самым круп-
ным в Европе. Центр, призван-
ный решить вопрос  снижения 
смертности от онкологических 
заболеваний уже к 2018 году, по-
ставленный в одном из майских 
указов президента, готов не более 
чем наполовину, хотя должен был 
быть сдан еще в 2013 г. 

В этом лично убедились де-
путаты Госдумы, представители 
Федерального медикобиологи-
ческого агентства, Федерально-
го центра по проектированию и 
развитию объектов ядерной ме-
дицины, клинической больницы  
№ 172, профильных министерств, 
правительства Ульяновской об-
ласти, руководство Димитровгра-
да, регионального штаба ОНФ, 
осмотревшие объекты стройки, в 
том числе 9-й корпус, в котором 
будет установлено протонное 
оборудование. 

Центр медицинской радио-
логии в Димитровграде привлек 
внимание активистов Народного 
фронта, когда летом 2014 г. участ-
ники экспедиции «Россия-2014» 
побывали на стройке социально 
значимого объекта, возведение ко-
торого должно было завершиться 
еще в 2013 г. Однако вместо Цент-
ра они обнаружили безлюдную 
площадку с недостроенными зда-
ниями. Тогда руководство ФМБА 
представило в Общенародный 
российский фронт график за-
вершения строительства, соглас-
но которому все работы должны 
быть завершены до конца 2016 г. 
Однако, несмотря на выделение 
необходимого дополнительного 
финансирования в размере 6,2 
млрд руб., выполнить  свое обе-
щание строители не смогли:  вес-
ной 2015 года стало известно, что 
срок сдачи Центра планируется 
перенести еще на год - на декабрь 
2017 г., а это значит, что  необхо-
димую помощь не получат более 
70 тыс. больных.

Активист Народного фронта, 
член комитета Госдумы по охране 
здоровья Разиет Натхо напомнила 
об одном из важнейших майских 
указов лидера ОНФ, президента 
Владимира Путина, согласно ко-
торому к 2018 г. должно быть обе-
спечено снижение смертности от 
новообразований, в том числе от 
злокачественных, до 192,8 случая 
на 100 тыс. населения. По данным 
Минздрава, за 11 месяцев 2013 г. 
этот показатель составлял 201,7 
случая на 100 тыс. человек.

«Сегодня онкологические 
заболевания - одна из лидирую-
щих причин, которые приводят 
к смерти. Во всех федеральных 
округах, кроме Центрального, 
наблюдается их прирост. Люди 
умирают ежедневно, и потерян-
ное на долгое строительство 
время в буквальном смысле оце-
нивается в жизнях тех людей, ко-
торым мы не смогли оказать по-
мощь. ФМБА России сообщает, 
что объект готов на 80 процентов. 
Но мы считаем, что сегодня пока 
речь можно вести только о 30 - 
40 процентах. Оборудование не 
смонтировано и не запущено», - 
констатировала Разиет Натхо.

Активисты пообещали под-
нять вопрос недостроя на Всерос-
сийском форуме по здравоохра-
нению. 

Мы - симбиряне!
В свои 80 лет Петр Раков ездит на велосипеде и ходит на волка.
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Ульяновск  
может стать  
центром казачьей 
культуры России

семён семёнов �

В этом убеждена руководитель 
народного ансамбля казачьей песни 
«Долина» из Оренбурга Светлана 
Шабалина после окончания гала-
концерта VII Межрегионального 
казачьего фестиваля «Двенадцать 
жемчужин». В нынешнем году его 
географию пополнили Оренбург, 
Саратов, Нижний Новгород, Респу-
блика Казахстан. Кроме того, впер-
вые в фестивале приняли участие 
недавно созданные в Ульяновской 
области казачьи коллективы из 
семи муниципальных образований.

 «Хочу искренне поблагодарить 
приехавшие к нам в регион коллек-
тивы, всех выступающих на этой 
сцене за продвижение русских на-
родных традиций, за то, что жива и 
с большим желанием приветствует-
ся жителями русская народная пес-
ня. Она - символ единства нашей 
страны», - сказал Сергей Морозов. 

Как отметила автор проекта, за-
служенный работник культуры РФ, 
руководитель народного коллек-
тива казачьей песни «Звонница», 
казачий полковник Ирина Гриши-
на, проведение этого фестиваля на 
территории Ульяновской области 
исторически оправдано. «В настоя-
щее время мы возрождаем тради-
ции и быт казаков на нашей земле. 
Плодотворную работу в этом на-
правлении проводят станицы По-
сольская, Арская, Старомайнская, 
Введенская и другие», - рассказала 
Ирина Гришина. 

праздник Вторник, 16 июня 2015 г. 
№ 80 (23.721)

Александр Чирков, больше 
известный как DJ Tellur, 
попал  в число 30 молодых 
музыкантов, отобранных 
организаторами фестиваля 
из сотен заявок  
со всей страны.

АлёнА ДАмбАевА �

Этим летом 17 - 19 июля 
под Нижним Новгородом 
пройдет второй по счету фе-
стиваль электронной музыки и 
современных технологий Alfa 
Future People. В этот раз в ка-
честве хедлайнеров заявлены: 
канадский музыкант по имени 
Deadmau5 - шестикратный но-
минант Grammy и британский 
дуэт Underworld, по праву но-
сящий титул живых классиков 
электронной музыки. Среди за-

рубежных диджеев еще немало 
известных имен, однако в этом 
году организаторы решили сде-
лать ставку на отечественный 
«продукт»: 80 процентов музы-
кантов - россияне. 

Наряду с теми нашими соот-
ечественниками, которые уже 
стали легендами танцевального 
саунда, за любовь публики по-
борются молодые талантливые 
музыканты. В последний день 
фестиваля сцены займут мо-
лодые российские музыканты 
- победители конкурса, кото-
рый проводится организатора-
ми фестиваля по всей стране в 
течение нескольких месяцев. В 
итоге из более 800 заявок были 
отобраны 30 «самородков», 
представляющих разные стили 
и ниши электронной музыки. В 
их числе оказался и 25-летний 
ульяновец Александр Чирков, 
больше известный под именем 

Tellur. Попасть на фестиваль, 
по его словам, оказалось не 
так уж и сложно: достаточно 
было отправить организаторам 
конкурса свои лучшие компо-
зиции и ждать ответа. Эмоции 
от победы смешанные. С одной 
стороны, музыкант  счастлив, 
что окажется на одной сцене 
со своими кумирами, с другой 
стороны, волнуется, как публи-
ка воспримет его работы. Вы-
ступать ведь предстоит перед 
огромной аудиторией. В про-
шлом году фестиваль посети-
ли порядка 30 тысяч человек, 
в этом году Alfa Future People 
рассчитывает собрать в полто-
ра раза больше.

- Все, чего я жду от высту-
пления на фестивале, - это под-
держки зрителей, потому что 
большую часть своего сета я 
буду играть собственные ком-
позиции, - признается Алек-

сандр. - В первую очередь я 
музыкант электронной танце-
вальной музыки, а уже потом 
диджей. Это моя профессия, 
поэтому я отношусь к этому 
более чем серьезно. Выступаю 
я крайне редко, ввиду того что 
большую часть времени я про-
вожу в своей небольшой до-
машней студии. Мне близки 
такие направления, как: Electro 
House, Progressive House, 
Trance. В каждом из этих сти-
лей есть свой драйв и эмоции.

Кроме Александра, в  
ТОП-30 по итогам конкурса 
попали музыканты из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Нижнего 
Новгорода, Екатеринбурга, 
Краснодара, Тюмени, Челябин-
ска, Магнитогорска и Тольятти. 
Всего же на Alfa Future People 
в этом году выступят более 100 
диджеев, что является абсо-
лютным рекордом в стране.

Диджей из Ульяновска выступит на Alfa Future People-2015

Это событие очень важно 
для развития и района, и обла-

сти в целом. Решение о проведении это-
го мероприятия на старокулаткинской 
земле, безусловно, является всероссий-
ским признанием вашей роли и заслуг 
в важнейшем деле сохранения много-
вековых народных традиций. Очень 
важно, что вы щедро делитесь знания-
ми и обрядами с молодым поколением. 
Благодаря вам проведение праздника, 
дней татарского языка и культуры ста-
ло доброй традицией сначала в районе, 
а затем и по всей области. Я вижу очень 
перспективной идею о первом област-
ном Сабантуе для детей дошкольного 
возраста, который прошел здесь в нача-
ле июня. Участие в нем приняли более 
200 ребятишек из пяти районов. Счи-
таю, что эту замечательную инициативу 
стоит распространять по всей стране. 
Говоря о культуре, я не могу не напом-
нить, что по инициативе Владимира Пу-
тина 2015 год объявлен в России Годом 
литературы. Нет никакого сомнения, 
что свой вклад в  него внесут и староку-
латкинские писатели и поэты».

Праздник стал ярким и зрелищным 
событием для всех: театрализованная 
и концертная программы с участием 
коллективов из муниципальных обра-
зований Ульяновской области, а также 
Республики Татарстан были одна ин-
тереснее другой. Большое внимание 
зрителей привлекла работа площадок 
национальных подворий Старокулат-

кинского района, а также выставка 
сельскохозяйственной техники.

«В рамках нашего сотрудничества 
с Татарстаном одну из самых крупных 
и интересных площадок представил 
город Нурлат, имеющий колоссаль-
ный опыт проведения таких праздни-
ков. Именно он станет официальным 
городом-партнером Всероссийского 
Сабантуя в Ульяновской области в 2016 
году. Наши коллеги поделятся лучши-
ми организаторскими практиками и 
режиссерским опытом проведения это-
го важного национального праздника», 
- отметила министр искусства и куль-
турной политики Татьяна Ившина.

Для некоторых участников меро-
приятия этот праздник стал особен-
ным: в присутствии тысячи зрителей 
губернатор вручил первые паспорта 
юным жителям Старокулаткинско-
го района, передал будущим перво-
классникам в рамках акции «Помоги 
собраться в школу» учебные принад-
лежности и денежные средства на при-
обретение формы, а также наградил  
победителей областного конкурса 
профмастерства. Кроме того, состоя-
лось чествование многодетных семей, 
молодоженов и семейной пары, отме-
тившей на днях изумрудную свадьбу 
- 55-летие совместной жизни. Сергей 
Морозов поблагодарил супругов за тот 
пример, который они подают молодо-
му поколению, отметив, что, если мы 
хотим видеть нашу страну сильной, 

надо жить как эти крепкие семьи. 
После торжественных поздравле-

ний состоялось первое заседание орг-
комитета по подготовке VII Всерос-
сийского сельского Сабантуя, который 
возглавил лично губернатор. В ходе за-
седания  обсуждались вопросы органи-
зации праздника, в том числе с учетом 
опыта его проведения и в 2015 году в 
Оренбургской области. 

«Думаю, все отдают себе отчет, 
что это мероприятие по-настоящему 
государственного значения. Нам 
предстоит очень трудная работа. Мы 
должны предпринять все усилия, что-
бы Ульяновская-Симбирская земля 
- родина талантов - привнесла в про-
ведение этого праздника какие-то но-
вые позитивные идеи, чтобы люди, 
которые приедут к нам со всей России, 
узнали лучше историю страны, нашей 
области, историю самого Сабантуя», - 
подчеркнул Сергей Морозов.

Как доложил губернатору глава 
Старокулаткинского района Эдуард 
Ганеев, уже сейчас составлена «дорож-
ная карта» по подготовке инфраструк-
туры к этому событию. По его словам, 
к площадке, где пройдут мероприятия, 
уже подведен водопровод. Выстроена 
гостевая трибуна, в скором времени 
будет обустроена пешеходная зона и 
создана инфонавигация. Кроме того, 
планируется провести реставрацион-
ные работы в здании, где разместится 
гостиница.

Старая Кулатка -  
столица Сабантуя-2016
стр.   1

Справка «Ульяновской правды» 
Фестиваль проходит на территории 
Ульяновской области в рамках  
празднования Дня России  
и во исполнение майского Указа  
Президента РФ «О межнациональ-
ном согласии». Его целью является 
не только поддержка и продвижение 
талантливых исполнителей, но и вос-
питание чувства любви и уважения 
к своей Родине, а также пропаганда 
культурного наследия казаков России. 
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Надя акулова �

В рамках Дня России 
на территории музея 
«Симбирская чуваш-
ская школа. Квар-
тира И.Я. Яковлева» 
состоялся большой 
городской арт-пикник 
«Звуки на палитре» и 
летний пленэр. Худож-
ник Алексей Соколов, 
один из основателей 
ульяновского объеди-
нения художников 
«Левый берег», сове-
товал молодым живо-
писцам: 
- не бойтесь рисовать, 
слушайте себя, музы-
ку, Бога!

В том, что пленэр состоялся 
накануне дня рождения Алексея 
Соколова, многие увидели воз-
рождение традиций пленэров 
«левобережцев». 

В конкурсе живых картин из-
вестные полотна были представ-
лены в лицах. Зрителям показали 
ожившие натюрморты - «Ири-
сы» Ван Гога, «Селедку» Кузьмы 
Петрова-Водкина; «Купчиху за 
чаем» Бориса Кустодиева. Со-
трудники «Симбирскпроекта» 
вдохновились работами Аркадия 
Пластова и реконструировали его 
работы «Сенокос», «Юность» и 
«Косец». В роли последнего мно-
гие узнали  руководителя твор-
ческой мастерской Александра 
Капитонова. 

Восторженные аплодисмен-
ты зрителей получила группа 
сотрудников музея-заповедника 

Творческий вечер солистки ансамбля 
«Элегия» Дины Мартьяновой 

Дина Дмитриевна уже более 35 лет работает музы-
кальным педагогом в дошкольном учреждении и создает 
для ребят хорошее настроение, прививая им любовь к му-
зыке и пению. В программе творческого вечера - лучшие 
сольные номера певицы, а также произведения русских и 
зарубежных композиторов в исполнении ансамбля. Про-
звучат романсы на стихи русских поэтов Николая Языко-
ва и Дениса Давыдова, произведения чешского компози-
тора Антонина Дворжака, американского композитора и 
пианиста Джорджа Гершвина, советского композитора и 
дирижера Рейнгольда Глиэра.

Вечер пройдет в  торжественном зале Дворца книги. 
НАчАЛО В 17.30

«Ave Maria» в концертном  
зале филармонии

Заслуженный артист России Александр Титов (орган) 
и солистка Ульяновской филармонии, лауреат междуна-
родного конкурса Дарья Пузанова (сопрано) исполнят 
лучшие произведения «Ave Maria», написанные различ-
ными авторами в разные эпохи.  Аве Мария - католиче-
ская молитва к Деве Марии, названная по ее начальным 
словам. К высоким темам обращались многие компози-
торы, стараясь проникнуть в тонкие законы мироздания, 
веры и передать свои представления и чаяния в музыке. В 
программе прозвучат произведения Шуберта, Баха, Сен-
Санса и Каччини. 
НАчАЛО В 19.00

Спектакль  «Неделя полная суббот’ок»  
в Небольшом театре

Постановка  для семейного просмотра с детьми  
от 6 лет познакомит зрителей с трогательным существом 
по имени Субботка. Чудесным образом возникшее в суб-
боту и также загадочно исчезнувшее через неделю, суще-
ство Субботка навсегда изменит размеренную и скучную 
жизнь одинокого господина Тихиуса. Подобно Карлсону, 
персонажу книги шведской писательницы Астрид Линд-
грен, Субботка воспринимает жизнь как радость, удо-
вольствие и интересное приключение. 
НАчАЛО В 11.00 и 13.30

В креативной библиотеке № 8  
психологический  тренинг  
«Гений общения»

Как заявляют организаторы, в программе тренинга 
«встречи в зоопарке», приличные безобразия  и тесты по-
лученных знаний по эффективному пониманию собесед-
ника и передаче информации  без искажений.

К-Ульск. Хакатон городских   
приложений

В хаб-кафе, ставшем  местом для встречи творческих 
людей Ульяновска,  на этот раз пройдет хакатон - соревно-
вания по разработке идей проектов для улучшения жиз-
ни в городе. Кем бы вы ни были: городским активистом, 
блогером, журналистом, дизайнером, программистом - вы 
можете собрать команду и при помощи менторов реали-
зовать свою идею. Победитель хакатона получит право на 
доработку проекта в размере 60 тыс. рублей. Участие бес-
платное. Программу и регистрацию можно найти на сайте 
ulsk.te-st.ru.
НАчАЛО В 09.30 

Берег «Левый»,  
берег «Правды»

ИД «Ульяновская 
правда» присоединился 
к необычному 
конкурсу и представил 
картину  неизвестного 
художника  «Ленин 
читает газету 
«Правда»  
(в нашей версии - 
«Ульяновскую правду». 
- Авт.). Выбор для 
«правдинцев» был 
очевиден: именно эта 
картина является 
некой  визитной 
карточкой редакции, 
более  трех десятков 
лет она украшала 
кабинет главреда, в 
последние годы - заняла 
почетное место в музее 
«Ульяновской правды».

«Родина В.И. Ленина» за деталь-
но точное и эмоциональное во-
площение работы Василия Перова 
«Охотники на привале».
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